

【このアンケートに関して、ご意見・ご感想がありましたらご記入ください。】

※ 個人的な内容につきましては、掲載を控えさせていただきます。ご質問等がございましたら、学校までご連絡をお願いいたします。

- 欠席した時に担任の先生から連絡もなく、連絡帳の内容も分からないので困っている。  
→ ご迷惑をおかけしました。欠席の際には、担任から連絡を入れるようにしていますが、担任の諸事情により連絡できないときもあることをご理解いただきたいと思います。連絡がない時には、時間割の変更や行事等についての連絡がないものと判断していただければありがたいです。また、気になる場合には保護者様から学校に問い合わせいただくと連絡漏れがなく、児童が安心して登校できると思いますので、ご協力ください。
  
- 給食の原料を知りたい。遺伝子組み換えの有無、気になります。  
○ オーガニック給食を早く進めてほしいです。  
→ ご意見ありがとうございます。献立と共に、原材料はお知らせしています。原料については、教育委員会とも相談し、お知らせできるよう努めます。また、オーガニック給食も進めていけるように相談していきたいと思います。
  
- 宿題が多い、採点が厳しい。1年生は楽しく学校に行ければいいと思う。連絡帳は直されて漢字ドリルは毎回直しがあってやる気をなくすと思う。  
→ ご意見ありがとうございます。宿題の量については、さまざまなご意見をいただいております。量が多く、児童の負担が多いと感じる場合には、担任にご相談いただきたいと思います。本校では、画一的な宿題の量ではなく、相談があれば児童、保護者と相談した上で、適量の宿題となるようにしていきたいと考えています。
  
- ヒステリックな態度を取ったり、乱暴な言葉を使わずに指導してほしい。  
○ 発達障害など、障害をもっている子とそうでない子との対応に差がある、と聞いている。同じ年齢の子供ですのでなるべく柔らかい口調で話していただけると、よいのではないかと思う。  
→ ご意見ありがとうございます。教員の児童への接し方、言葉かけについては日々研修に努めています。さらに今後も研修・研鑽を積み、児童に伝わりやすい言葉、接し方に努めてまいります。
  
- 書き初め会の賞がなくなってしまったことがとても残念でした。頑張りを認めてもらえる機会が一つでも多い方がありがたかったです。  
○ 書き初めの表彰がなくなったことが残念でなりません。唯一、字を書くことが得意な子もいます。運動会もそうですが、子どもの楽しみややる気を奪うようなことばかりで、働き方の意味をはき違えているのでは？  
→ ご意見ありがとうございます。書き初め、持久走記録会と行事が縮小していることに関しては、働き方改革の視点からもご理解をいただいていると思います。児童の得意な分野については、学級、学年で認める機会を十分にとって、児童の自己肯定感を高めていきたいと考えております。
  
- 先生方の熱心な指導のおかげで、学習にも運動にも子供たち自身で取り組み、学校生活を充実させているように感じます。  
→ こちらこそお世話になっております。今後とも児童に寄り添った指導を継続できるように努めて

まいります。

○ プール学習をもう少しやってほしい。

→ ご意見ありがとうございます。市内の小中学校では、民間のプールを活用しています。授業時数の確保、予算の問題等があり、プール学習の時数も以前より少なくなっています。プール学習については、教育委員会と相談しながら、進めてまいります。

○ 子供は学校が楽しいと言っています。来年度も引き続きよろしくお願ひいたします。

→ ありがとうございます。児童が「学校が楽しい」と感じてくれていることがとてもうれしいです。今後も「学校が楽しい」と感じる児童が増えるように努めてまいります。

○ 宿題をやってこない時、忘れ物をした時は、遠慮なく叱ってほしい。

→ ありがとうございます。宿題も、忘れ物も児童、家庭にそれぞれの事情もあると思います。いつも叱るのではなく、できなかった理由、忘れたわけをしっかりと聞いて、児童に寄り添った指導に努めてまいります。

○ PTAはもうなくしてもいいと思う。

→ 貴重なご意見ありがとうございます。PTA活動については、本部役員とも相談しながら、今後の取り組み方について考えていきたいと思ひます。

○ 算数セットやカスタネットなどは貸し出しにしたり、給食の手拭きなどは自由なものを用意してもいいのではないか。

→ ご意見ありがとうございます。道具の貸し出しについては、さまざまな考え方があると思ひますので、今後、学校内で相談しながら方策を考えていきます。また給食の手拭き等についても、話し合いを行い、保護者の皆様に伝えていきたいと思ひます。

○ 他の学校（少ない人数の学校）と比較して、児童への指導の行き渡り方の差が気になります。その部分を放課後学習などで埋めていく努力をお願いしたいです。もう少し、目の届く指導をしていただけることを希望します。

→ ご意見ありがとうございます。一人一人の児童が「分かった」「できた」「もっとやってみたい」と思えるような授業が展開できるように努めていきたいと思ひます。そして、一人一人の児童の力を伸ばしていく授業展開ができるように、教師の研修も進めてまいります。

○ 児童の体調不良時に適切に対応できていない先生がいらっしゃるようです。また、お友達とのトラブルがあったときに、中立な立場で対応してほしいです。

○ 保健室1時間ルールは笠間市独自だと思われるので改善した方がいいと思ひます。別室でお願いしたい。

→ ご心配おかけしました。児童の体調不良の訴えについては、担任、養護教諭等で話を聞くようにしております。適切な対応ができるように努めてまいります。

→ 友達とのトラブルについては、しっかりと双方から話を聞き、適切な対応ができるように、学級担任、学年職員でしっかりと対応していきます。ご心配おかけしました。

→ ご意見ありがとうございます。保健室は病院ではないので、適切な判断ができない場合もありま

す。1時間休んでも体調がよくなりません場合はしかるべき場所で診察、休養が必要であると考えております。保護者様の仕事の関係もあるとは思いますが、何卒ご理解、ご協力をお願いいたします。

○ PTA や保護者会の活動（例えば立哨当番など）で、仕事だからと参加していない親御さんがいると耳にしました。本当に誰が聞いても仕方のない事情ではない限り、皆さんお仕事されている中で参加している親御さんが多いかと思えます。皆さんが平等に取り組むようにしてほしいと思えます。

→ ご意見ありがとうございます。保護者の皆様への呼びかけは随時行っております。各家庭に諸事情があるので、それ以上の呼びかけはしておりません。PTA 活動、奉仕活動、立哨当番など友部小学校保護者の皆様が、自分の子供ばかりでなく、「友部小学校に通う児童のために」という思いを強く持っていただくことで、参加が増えるのではないかと思います。ぜひ、保護者の皆様のご協力をお願いいたします。